

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan skripsi mengenai ‘’ Pengaruh Tenaga Kerja Indonesia (TKI) Terhadap Perubahan Kondisi Sosial Ekonomi Keluarga Di Kecamatan Losarang Kabupaten Indramayu’’ sebagai bab akhir penulisan skripsi ini, maka berikut akan di kemukakan beberapa kesimpulan dan rekomendasi mengenai hasil penelitian yang telah di lakukan.

A. Kesimpulan

Karakteristik TKI di Kecamatan Losarang berdasarkan kajian dan analisis data yang diperoleh dari penelitian lapangan seperti yang telah di uraikan dimuka, dapat disimpulkan bahwa mata pencaharian responden sebelum menjadi TKI adalah sebagai buruh tani 34,29% dari seluruh responden, jenis pekerjaan responden yaitu menjadi pembantu rumah tangga sekitar 67,14% dari seluruh responden dan kondisi pendidikan TKI mayoritas SD sekitar 65,71% dari seluruh responden.

Dampak Tenaga Kerja Indonesia (TKI) terhadap kondisi sosial ekonomi keluarga sangat besar sekali diantaranya adalah sebagai berikut: a).Tingkat Pendapatan TKI yang bekerja di luar negeri ini biasanya di gaji perbulan.Gaji yang di terima berkisar antara Rp. 1.000.000 - < Rp 3.000.000 tiap bulannya. TKI b).Pengasuhan Anak: setelah menjadi TKI anak-anak responden di asuh oleh keluarganya c).Tingkat pendidikan : setelah menjadi TKI keluarga responden tdak ada yang putus sekolah . d).Tingkat Kepemilikan Fasilitas Hidup : Dari sekian

lama mereka bekerja di luar negeri ada beberapa pekerja yang sudah mampu membangun rumah serta membeli barang-barang yang dianggap mewah seperti handphone, TV dan sepeda motor.

Pendapatan yang di dapat para TKI dari hasil mereka bekerja di luar negeri tentunya diharapkan mampu mensejahterakan kehidupan keluarga mereka, selain membangun rumah serta membeli barang-barang yang dianggap mewah seperti handphone, TV dan sepeda motor juga bidang pendidikan, Kesehatan dan Daya Beli mengalami perubahan yang cukup tinggi sehingga mempengaruhi juga terhadap Indeks Pembangunan Manusia (IPM) di Kecamatan Losarang.

B. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian, maka penulis berusaha memberikan rekomendasi yang mudah-mudahan bisa bermanfaat. Rekomendasi tersebut adalah sebagai berikut:

1. Bagi pemerintah khususnya Departemen Tenaga Kerja dan Transmigrasi yang berwenang dalam kebijakan pengiriman Tenaga Kerja Indonesia (TKI) ke luar negeri. Sebaiknya standar pendidikan dan keterampilan calon TKI lebih ditingkatkan lagi, dengan tingkat pendidikan yang lebih tinggi, serta keterampilan yang memadai diharapkan TKI akan bekerja di sektor yang lebih baik, tidak hanya menjadi pembantu rumah tangga.
2. Bagi aparat pemerintahan Kecamatan di harapkan dapat lebih memperhatikan nasib mereka yang bekerja diluar negeri, karena TKI adalah sumber pendapatan Kecamatan.

3. Bagi aparat pemerintahan Kecamatan agar memberikan penyuluhan/sosialisasi kepada masyarakat di Kecamatan Losarang khususnya mereka yang menjadi TKI agar tidak Konsumtif dalam menggunakan uang/barang dari hasil bekerja di luar negeri.
4. Bagi TKI dan keluarga di harapkan tidak boros dalam mempergunakan hasil pendapatan mereka, sebaiknya sebagian pendapatan yang di peroleh dari luar negeri di pergunakan sebagai modal usaha.

